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休刊启事

根据国家有关2023年部分节假日安

排的通知和沪深北交易所2023年端午节

期间休市的规定， 本报6月22日正常出

报，6月23日至25日休刊，6月26日恢复正

常出报。

本报编辑部

三峡船闸通航20年累计货运量达19.1亿吨

6

月

18

日，船舶行驶在三峡大坝前的湖北省宜昌市夷陵区太平溪镇水域（无人机照片）。

据交通运输部长江三峡通航管理局统计数据显示， 自

2003

年

6

月

18

日正式向社会船舶开放通航以来，

20

年间， 三峡船闸累计运行超

19.3

万闸次，通过船舶

99.3

万余艘次、旅客

1223.9

万余人次，过闸货运量达

19.1

亿吨，持续助力长江黄金水道发挥“黄金效益”。 新华社图文

港股双柜台模式亮相 人民币资产升温

●本报记者 昝秀丽

香港交易所6月19日在香港证券市场推

出“港币-人民币双柜台模式” 。 业内人士认

为，双柜台模式的推出，将丰富人民币产品生

态圈， 为发行人和投资者提供更多交易选择，

有助于推进人民币国际化，增加整体离岸人民

币的投资渠道。 人民币资产热度有望升温。

拓宽人民币投资产品范围

6月17日，港交所为交易所参与者设置了

双柜台模式推出前测试。

双柜台模式即港股市场设立港币和人民

币两个柜台，分开交易两种货币股票，允许投

资者跨柜台自由转换以缩小价差，同时引入做

市商以解决流动性问题。 这意味着，同一只上

市公司股票可以用港币计价也可以用人民币

计价，投资人既可以用港币购买也可以用人民

币购买。

目前，港交所已披露24只双柜台证券。

“双柜台模式的推出是香港资本市场发

展的又一重要里程碑，不仅将为发行人和投资

者提供更多交易选择，也将丰富人民币产品生

态圈，巩固香港作为全球最大离岸人民币中心

的地位，进一步推动人民币国际化。 ” 香港交

易所集团行政总裁欧冠升表示。

香港金融管理局总裁余伟文表示，双柜台

模式及双柜台庄家机制的推出，是香港发展多

元化人民币计价产品的重要一步。有关措施将

便利人民币在港股市场交易中的使用，拓宽人

民币投资产品范围，从而巩固香港作为主要离

岸人民币业务枢纽的角色。

推动人民币国际化

“未来将会有更多人民币资产在香港这个

国际市场定价，为推进人民币国际化打下良好

的基础。 ” 港交所联席营运总监及股本证券主

管姚嘉仁表示，在双柜台模式下，发行人能够

为投资者提供人民币计价股票的选择，促进人

民币在港股交易中的使用，开拓人民币流通的

新潜在渠道。 未来如果人民币交易柜台接入港

股通，更有助于港股通投资者减少日内汇率波

动的风险。

中金公司认为，双柜台模式以港股人民币

计价为起点， 促进人民币在港股交易中的使

用，未来有望逐步扩大至更多股票和产品（如

衍生品或融资活动），将为推动人民币国际化

打下基础。

平安证券认为，这一举措将提升港股市场

的流动性，推进人民币国际化。 作为国际金融

中心及中国最重要的企业上市平台之一，港股

市场迎来新机遇。

关于该项业务是否有助于AH溢价的收

敛，中金公司表示，此举有助于降低汇率因素

的价差，但长期抹平还需要改善投资者结构和

打通可兑换机制。

“双柜台模式虽然可以降低港股投资的

汇兑敞口和企业盈利的折算敞口、 改善港股

流动性和成交活跃度，但影响AH溢价的交易

制度、投资者结构等短期改变有限，预计AH

溢价虽可能收窄但很难直接抹平。 ” 中金公

司称。 （下转A02版）

点亮城市“夜经济” 金融力量“添柴加薪”

●本报记者 欧阳剑环

夜幕降临、华灯初上，五光十色的广告牌、

霓虹灯点亮了湖南省长沙市黄兴路步行街。 小

龙虾、臭豆腐、烧烤、米粉、奶茶纷纷登场，各家

商户迎来了一天中最繁忙的时候。

中国证券报记者近日走访调研了解到，金

融力量“添柴加薪” ，让城市“夜生活” 更加流

光溢彩。在长沙，各商业银行通过加大信贷投放

力度、开展信用卡促销活动等多种方式，为繁荣

“夜经济”注入金融能量。

“夜经济” 蓬勃发展

傍晚时分，黄兴路步行街上人头攒动、热闹

非凡。

“从来到步行街开始算， 到进入我们家排

队等位，再到吃上小龙虾，差不多要2个小时。 ”

靓虾二哥运营总监彭瑛说。

靓虾二哥是长沙当地一个以鲜虾为主的小

吃品牌，店内卤虾、口味虾、手抓虾等产品深受

市场欢迎。 2013年第一个门店开业以来，靓虾

二哥的门店目前已增至14家。

近年来，随着长沙“夜生活” 名片越擦越

亮， 商户的生意水涨船高。 谈到今年以来经

营情况与疫情前相比恢复如何， 彭瑛举了个

例子：“2019年，每晚12点，拖车会准时来店

里把虾壳运走。现在，每晚7点半到8点，拖车就

必须先过来一趟，运走虾壳，不然店里就放

不下。 ”

靓虾二哥经营火爆是长沙 “夜经济” 蓬

勃发展的缩影， 不仅给大街小巷带来浓浓烟

火气，还撑起许多“小个专” 从业者的希望，

为稳住经济大盘发挥着重要作用。 （下转

A02版）
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